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Kantonale Schulkonferenz 
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Protokoll der KSBS-Vorstandssitzung 6/ 2024 
Dienstag, 27. August 2024, 17.00 – 18:12 Uhr 

 
KSBS-Vizepräsident Mike Bochmann (MB) begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder zur 
Sitzung im Refektorium des Museums Kleines Klingental. Alle Teilnehmenden der 
Vorstandssitzung sind wie gewohnt gebeten, sich vor einer Wortmeldung mit Namen und 
Schulstandort vorzustellen. Alle nötigen Abstimmungen werden mit nur je einer Stimme pro 
Schulstandort durchgeführt. 
 
Begrüssung der neuen Vorstandsmitglieder 
Die Leitende Ausschuss (LA) der KSBS begrüsst neu: 
Nicole Markert (SL PSt Insel), Sandro Giustizieri (PSt Peter), Julia Zumstein (Berufsfachschule), 
Kevin Burtscher (Berufsfachschule), Ingrid Leris (Sek Leonhard), Tamara Rütimann (PSt 
Wasgenring), Caroline Hafner (PSt Burgstrasse), Philipp Eiche (Gymnasium Leonhard), Sigrid 
Schilli (PSt Thierstein), Petra Neuschwander (PSt Gellert), Tobias Stotz (SpA Insel), Lukas Jegge 
(Zentrum für Brückenangebote), Andrea Hof Locher (Kriseninterventionsstelle), Alan Stegmüller 
(Sek Dreilinden), Yunus Celenk (Tagesstrukturen), Lucas Michael (Allgemeine Gewerbeschule). 
 
 
1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 20. Juni 2024 
Das Protokoll wurde von Jean-Michel Héritier (JMH) verfasst. Aus dem KSBS-Vorstand gibt es 
keine Wortbegehren dazu. 
 
-//-  Das Protokoll wird stillschweigend genehmigt.  
 
 
2. Mitteilungen 
 
Aus dem Vorstand 
(Wortmeldungen und Anliegen aus den Standorten sowie Anfragen an den Leitenden Ausschuss) 
 
Primarstufe (PSt) – An einem Schulstandort wird über die Regeln bei der Aufteilung von 
Entlastungslektionen für Konferenzvorstände (KoVo) kontrovers diskutiert. Frage: Muss der darin 
enthaltene, fixe Sockel von der Schulleitung (SL) den KoVo-Mitgliedern immer gewährt werden? 

 Antwort von KSBS-Präsident Simon Rohner (SR): Es handelt sich hier um eine fix 
geregelte Entlastung seitens der Volksschulleitung (VSL) zugunsten der KoVo-Mitglieder. 
Folglich besteht keine Kompetenz zu Anpassungen durch die SL. Der Gesamtbetrag der 
Entlastungslektionen variiert je nach Schulstandortgrösse. 

 
Heimschulen – Bei der Schulevaluation hat die gewünschte Mitwirkung durch den KoVo nicht wie 
gewünscht funktioniert, obwohl es der Heimleitung so angeboten würde. Der KoVo ist an einem 
Austausch interessiert, ob es auch Schulevaluationen an anderen Schulen gibt und welche 
Erfahrungen dabei gemacht wurden. 

 Absprachen dazu erfolgen direkt im Anschluss an die Sitzung. 
 
PSt – Ein Schulstandort vergrössert sich markant. Jährlich kommt eine zusätzliche Klasse hinzu.  
Die Folge ist Raumknappheit. Der geräumige Dachstock kann leider nicht ausgebaut werden. Ein 
Lehrpersonenzimmer und zahlreiche Gruppenräume wurden in Klassenzimmer umfunktioniert, so 
dass der Gruppenunterricht stark erschwert ist. 
SR: Schulraumknappheit ist seit längerem ein zentrales Thema bei der KSBS. Jedes Jahr im 
Januar trifft sich der LA zu einer Strategiesitzung mit den Verantwortlichen im Erziehungs-
departement (ED). Meldungen wie diese aus den Schulen sind beim LA sehr willkommen. 
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PSt – Der sogenannte «Sportcheck» wird jährlich in den 5. Klassen durchgeführt. Nun besteht im 
Kollegium Unzufriedenheit wegen eines neuen Sportförderprogramms («NOW»), welches für 
übergewichtige Kinder beworben wird. Es besteht Interesse an einem Austausch dazu mit 
anderen Schulstandorten. 

 Absprachen dazu erfolgen direkt im Anschluss an die Sitzung. 

 SR: Eventuell könnte dieses Thema auch an einem Treffen des Erweiterten 
Konferenzvorstand (EKV) der PSt besprochen werden. 

 
PSt – Für die bevorstehende Erneuerungswahl des KoVo besteht Interesse an bereits 
existierenden Wahlunterlagen anderer Standorte. 

 Absprachen dazu erfolgen direkt im Anschluss an die Sitzung. 
 
Spezialangebote (SpA) – Ein von der PH FHNW verfasster Evaluationsbericht ist den Lehr- und 
Fachpersonen (LP / FP) inhaltlich nicht bekannt. Besteht diesbezüglich ein Anspruch darauf? 

 Der LA nimmt das Anliegen entgegen und wird wieder berichten. 
 
Aus dem LA 
KSBS-Präsident Simon Rohner (SR) berichtet:  
a) Rückmeldungen zu Anfragen aus dem Vorstand: 
keine 
 
b) Weitere Mitteilungen des LA 
Gesamtkonferenz GeKo 2025 
Die Durchführung der nächsten GeKo ist vom ESC-Entscheid («European Song Contest») am 
30. August 2024 abhängig. Falls Basel den Zuschlag erhält, wird die St. Jakobshalle nicht zur 
Verfügung stehen. In diesem Fall müsste die GeKo verschoben werden. Ein neues Datum würde 
von der KSBS so rasch wie möglich kommuniziert. Das ursprünglich publizierte Datum war am 7. 
Mai 2025 
 
Einführungsveranstaltung für neue Vorstandsmitglieder 
Diese jährlich stattfindende Online-Veranstaltung findet am 12. September 2024, 17 – 18 Uhr, auf 
TEAMS statt, Auch bisherige Vorstandsmitglieder oder KoVos sind dabei herzlich willkommen. 
Die Anmeldung erfolgt elektronisch per FORMS-Formular. 
 
 
3. Jahresausblick KSBS-Schwerpunkte 
SR führt ins Thema ein (vgl. Artikel im Basler Schulblatt 3/2024) 
 
Ferienbetreuung Tagesstrukturen: 

• Ferienbetreuung in den Tagesstrukturen (TS) soll ausgebaut werden. Aktuell sind es nur 
wenige Standorte, welche eine anbieten. 

• Bei der Ausarbeitung des neuen Angebots wird die KSBS von der Fachstelle TS über die 
Fachkonferenz eingebunden. 

 
Jahrespromotion: 

• Es besteht ein Konsens über das Ziel an sich beim Leiter Volksschulen (LVS), beim 
neuen Departementsvorsteher (DV) des ED und bei der KSBS: Einführung von 
Jahreszeugnissen in der 6. Primarschulklasse. 

• Der neue DV möchte sich das Thema vorerst gesamtheitlich anschauen. 
• Umsetzung auf das kommende Schuljahr (SJ) ist daher noch unsicher. Der LA hat dies 

beim ED aber ausdrücklich verlangt. 
 
Arbeitsgruppe (AG) Optimierung Sekundarschule 1 (Sek I): 

• Integrative Schule ist laut Projektbeschrieb nicht das Kernanliegen der AG, eventuell aber 
unter verschiedenen Punkten (A-Zug, Berufswahl, Förderung) mitgedacht. 
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• Zwei Sitzungen haben bisher stattgefunden. Eine Umfrage bei den Sek I - LP ist nach den 
Herbstferien geplant. 

 
Schulraum und Klassengrössen: 

 
Gymnasien: Aktuell bestehen Überschreitungen der gesetzlichen Maximalgrössen an drei 
Standorten aufgrund ungewöhnlicher Verbesserungen im 2. Semester an der Sek I und mehr 
Repetitionen. 
FMS: Es gibt weniger Neueintritte als in den Vorjahren. 
Berufsschulen: Ungewöhnlich späte Lehrvertragsabschlüsse, Schwierigkeiten bei der 
Stellenbesetzung v.a. von LP für Allgemeinbildenden Unterricht (ABU). 
Klassengrössen Volksschule: Diese folgen erst nach dem offiziellen Stichtag Mitte September. 
Schulraum Sekundarschule: Es sind keine neuen Zumietungen von Schulräumlichkeiten bekannt. 
 
Wortmeldungen aus dem KSBS-Vorstand / Stellungnahmen des LA dazu 

- Sek Rosental ist ein neuer Schulstandort, welcher im Sommer 2023 eröffnet wurde. 
- SR: Dies ist ein provisorischer Standort, weitere Schulbauten werden benötigt. 
- Braucht es nicht mehr Druck von der KSBS? Die aktuelle Situation ist doch nicht 

nachhaltig. 
- SR: Der LA der KSBS bemüht sich nach Kräften. Die Aufgabe ist komplex, u.a. weil gleich 

drei verschiedene Departemente sind involviert sind (ED, BVD und FD). 
- Schulbauten sind eben nicht lukrativ. 
- MB: Grundsatz des Regierungsrats war bisher: «Kein Bauen auf Vorrat.» Mittlerweile ist 

allen klar, dass das nicht reicht. 
- Klassenüberschreitungen gibt es mehrfach nun am Gymnasium. Teilweise können 

Schülerinnen und Schüler (SuS) ohne Empfehlung der Sek I provisorisch eintreten. 
- Die Jahrespromotion ist für mich ein glasklarer Fall. Seit sechs Jahren wird darüber 

diskutiert. Bitte an den LA, hier nochmals nachzuhaken. 
 
 
4. Weiterentwicklung der gymnasialen Maturität (WEGM): Aktueller Stand, Ausblick 
Die sog. «partizipative» Erarbeitungs-Phase (Echogruppen-Prozess) ist abgeschlossen. Nun läuft 
die KSBS-Konsultation zu WEGM: Zehn Fragen, die zwischen ED (Projektleitung WEGM) und 
dem LA der KSBS abgesprochen wurden; bei jeder Frage besteht die Möglichkeit, zusätzlich 
Kommentare in Textform anzubringen. Befragt werden u.a. die folgenden Punkte: 

• Stundentafel: ED-Vorschlag auf Grundlage Rückmeldungen Echogruppe 
• Vorschläge zur Umsetzung der neuen Wahlmöglichkeit Französisch oder Italienisch 

(Grundlagenfach «Zweite Landessprache») 
• Änderung Maturitätsprüfungsverordnung (MPV): z.B. Umgang mit Absentismus / neue 

Präsenzregelung von 80% für SuS (Rückmeldungen aus Echogruppe aufgenommen) 
• Neue Schwerpunktfächer (SPF): Informatik? Ernährung-Gesundheit-Sport (EGS)? Andere 

SPF? 
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• ED-Vorschlag zur SPF-Allokation; Verschiebung des Allokationsentscheids (aufgrund 
einer vorgängigen Umfrage durch die KSBS)  

• Anmeldeverfahren: Standort und Schwerpunktfach vs. nur SPF 
Die Konsultationsumfrage unter den Lehr- und Leitungspersonen der Gymnasien läuft bis am 11. 
September 2024. Danach wird die KSBS eine Konsultationsantwort ans ED verfassen. Aufgrund 
dieser Grundlagen werden die Entscheidungen durch das ED schliesslich gefällt.  
 
Wortmeldungen aus dem KSBS-Vorstand / Stellungnahmen des LA dazu 

- Kann die 80%-Präsenzpflicht durch das Einreichen eines Arztzeugnisses abgefedert 
werden. 

- MB: Diese Massnahme scheint mir eher gegen Absentismus ohne Arztzeugnis angedacht 
zu sein. 

- An der «Passerelle» gilt diese Regelung schon. 
- MB: Am Gymnasium befindet sie sich erst in der Konsultationsphase, ist also noch nicht in 

Kraft. 
- Ich bedanke mich bei der KSBS für die Durchführung der Umfrage. Der Zeitraum dafür 

scheint mir jedoch sportlich bemessen. Er bietet fast keinen Raum für vertiefte 
Diskussionen an den betroffenen Schulen. 

- MB: Die vom ED festgesetzte Zeitschiene ist durch politische Termine (z.B. Sitzungsdaten 
des Erziehungsrats) beeinflusst. Infolge des Echogruppenprozesses waren die Kollegien 
jedoch bereits zuvor überdurchschnittlich gut informiert und eingebunden. 

 
 
5. Rückblick und Ausblick  
 
Rückblick auf die Vorstandssitzung 

- Keine Wortmeldungen aus dem KSBS-Vorstand 
 
Ausblick auf die Themen / Traktanden kommender KSBS-Sitzungen 

- Konsultationsantwort WEGM 
- Weiterarbeit an den erwähnten Jahresschwerpunkten der KSBS 

 
 
Auftrag an die Vorstandsmitglieder 
 
Die Vorstandsmitglieder sind wie gewohnt gebeten, die Inhalte des in den nächsten Tagen 
erscheinenden „KSBS express“ ihrem Kollegium in geeigneter Form zugänglich zu machen.  
 
 
Für das Protokoll: 
Jean-Michel Héritier 
 
 


